

DAFTAR PUSTAKA

BUKU

- Johannes Ibrahim Kosasih, *Akses Perkreditan dan Ragam Fasilitas Kredit dalam Perjanjian Kredit Bank*, 1st ed. (Jakarta: Sinar Grafika (Bumi Aksara), 2021).
- Munir Fuady, *Doktrin-Doktrin Modern dalam Corporate Law dan Eksistensinya dalam Hukum Indonesia* (Bandung: Citra Aditya Bakti, 2014), 7.
- M. Yahya Harahap, *Hukum Perseroan Terbatas* (Jakarta: Sinar Grafika, 2016), 233.
- Pratama, I. B., & Priyanto, I. M., *Op. cit.*, 340–350.
- Rachmadi Usman, *Aspek-Aspek Hukum Perbankan di Indonesia* (Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama, 2001), 18.
- Ridwan Khairandy dan Camelia Malik, *Good Corporate Governance* (Yogyakarta: Kreasi Total Media, 2007), 35.
- Soerjono Soekanto dan Sri Mamudji, *Penelitian Hukum Normatif (Suatu Tinjauan Singkat)* (Jakarta: Rajawali Pers, 2001), 13–14.
- Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2013).
- Susilo Sri Y., Sigit Triandaru, Totok Budi Santoso, *Bank dan Lembaga Keuangan Lain* (Jakarta: Salemba Empat, 2006).
- Taqiyuddin Kadir, S., *Gugatan Derivatif: Perlindungan Hukum Pemegang Saham Minoritas* (Jakarta: Sinar Grafika, 2022).

JURNAL

- Ada Bediona, K. A., Falah Herliansyah, M. R., Nurjaman, R. H., & Syarifuddin, D.,
“Analisis Teori Perlindungan Hukum Menurut Philipus M Hadjon Dalam
Kaitannya Dengan Pemberian Hukuman Kebiri Terhadap Pelaku Kejahatan
Seksual,” *Jurnal Kajian Kontemporer Hukum dan Masyarakat* 2, no. 1 (2023):
1-25, <https://doi.org/10.11111/dassollen.xxxxxxx>.
- Anggraeni, F. N., Trihantana, R., & Kusumaningrum, R., “Analisis 3R pada
Pembiayaan Kredit Pemilikan Rumah (Studi Bank Tabungan Negara Kantor
Cabang Syariah Bogor),” *Sahid Banking Journal* 1, no. 2 (2022): 53-
60, <https://doi.org/10.56406/sahidbankingjournal.v1i02.41>.
- Astuty, H. S., “Prinsip 6C (Character, Capacity, Capital, Condition of Economy,
Collateral dan Constraint) dalam Wirausaha Mahasiswa,” *Jurnal Economia* 11,
no. 1 (2015): 56–71, <https://doi.org/10.21831/economia.v11i1.7756>.
- Budiman, N. T., & Supianto, S., “Penerapan Kebijakan tentang Prinsip Kehati-hatian
dalam Pemberian Kredit Perbankan,” *Widya Yuridika* 3, no. 2 (2020): 327-
342, <https://doi.org/10.31328/wy.v3i2.1703>.
- juarni, W., & Ratnasari, R., “Implementasi Prinsip 5C dalam Menentukan Kelayakan
Pemberian Kredit pada Nasabah,” *Ar-Rihlah: Jurnal Keuangan dan Perbankan
Syariah* 2, no. 2 (2022): 99-113, <https://doi.org/10.35194/arps.v2i2.2626>.
- Hablana Rizka Nuril Anam, Rahmalia Irmawati, Rista Anindya Wiliyanti, & Hastanti
Agustin Rahayu, “Korupsi Kredit Perbankan pada PT Sritex: Studi Kasus

- Penyalahgunaan Wewenang dan Kerugian Negara,” *Ekopedia: Jurnal Ilmiah Ekonomi* 1, no. 4 (2025): 2130-2140, <https://doi.org/10.63822/5t9c8z57>.
- Hakim, R., Hirsanuddin, & Muhaimin, “Perlindungan Hukum Bagi Nasabah yang Menggunakan Fasilitas Kredit Perbankan (Studi di PD. BPR NTB Lombok Tengah),” *Education and Development* 10, no. 2 (2022): 721-728, <https://www.neliti.com/publications/562730/perlindungan-hukum-bagi-nasabah-yang-menggunakan-fasilitas-kredit-perbankan-stud>.
- Hernawati RAS, Joko Trio Suroso, “Kepastian Hukum dalam Hukum Investasi di Indonesia melalui Omnibus Law,” *Jurnal MEA* 4, no. 1 (2020): 392–408, <https://doi.org/10.31955/mea.vol4.iss1.pp392-408>.
- Herlina, N., “Antisipasi Bank untuk Menghindari Kredit Macet yang Ditimbulkan oleh Kerugian Debitur Akibat Pencemaran Lingkungan,” *Jurnal Ilmiah Galuh Justisi* 6, no. 2 (2018): 200–210, <http://dx.doi.org/10.25157/jigj.v6i2.1715>.
- Hamonangan, “Analisis Penerapan Prinsip 5C dalam Penyaluran Pembiayaan pada Bank Muamalat KCU Padangsidempuan,” *Jurnal Ilmiah MEA (Manajemen, Ekonomi, dan Akuntansi)* 4, no. 2 (2020): 454–466, <https://doi.org/10.31955/mea.vol4.iss2.pp454-466>.
- Imam Suwandi, Ria Arifianti, & Muhamad Rizal, “Pelaksanaan Prinsip-Prinsip *Good Corporate Governance* (GCG) pada PT. Asuransi Jasa Indonesia (Jasindo),” *Jurnal Manajemen Pelayanan Publik* 2, no. 1 (2018): 45, <https://doi.org/10.24198/jmpp.v2i1.21559>.

- Iqbal, J., Heriyani, H., & Urrahmah, I., “Pengaruh Kemudahan dan Ketersediaan Fitur terhadap Penggunaan *Mobile Banking*,” *Global Financial Accounting Journal* 5, no. 2 (2021): 25, <https://doi.org/10.37253/gfa.v5i2.6001>.
- Juniar Tambunan, K., “Bentuk Badan Usaha Berbadan Hukum Perseroan: Komparasi Berdasarkan Hukum di Indonesia dan di Singapura,” *Justicia Sains: Jurnal Ilmu Hukum* 9, no. 2 (2024): 579–596, <https://doi.org/10.24967/jcs.v9i2.3186>.
- Kurniawan, P. C., & Izzaty, K. N., “Pengaruh *Good Corporate Governance* dan Pengendalian Internal terhadap Pencegahan *Fraud*,” *ECONBANK: Journal of Economics and Banking* 1, no. 1 (2019): 55–60, <https://doi.org/10.35829/econbank.v1i1.2>.
- Kustini, F. D., “Analisis Faktor 3R dan 5C dalam Pemberian KPR,” *Jurnal Ekologi* 4, no. 2 (2017): 231–241, <http://dx.doi.org/10.2827/jeim.v4i2.1156>.
- Latri, A. A., & Sakti, M., “Ketidakseimbangan Aset dan Utang sebagai Dasar Pertanggungjawaban Direksi dalam Kepailitan PT Sri Rejeki Isman Tbk,” *Jurnal USM Law Review* 8, no. 3 (2025): 2742–2763, <https://doi.org/10.26623/julr.v8i3.13125>.
- Lukman Hakim Siregar & Mekar Meilisa Amalia, “Implementasi dan Prinsip Kehati-hatian (*Prudential Banking Principle*) Pembiayaan Mikro Bank Syariah Mandiri Cabang Medan Marelan,” *Jurnal Warta*, no. 59 (2019), <https://doi.org/10.46576/wdw.v0i59.346>.
- Mareta, H., Hariono, H., & Susanti, N., “Penerapan Prinsip 5P dalam Meminimalisir Risiko Pembiayaan *Musyarakah Mutanaqisah* pada PT. Bank NTB

- Syariah,” *Islamic Banking and Finance* 2, no. 2 (2023): 295–307, <https://doi.org/10.30863/ibf.v2i2.3793>.
- Mayasari, V. F., & Sesung, R., “Analisis Kepailitan PT Sritex Berdasarkan Faktor Penyebab, Dampak, dan Mitigasi Hukum,” *Jurnal Evidence of Law* 4, no. 2 (2025): 689-698, <https://doi.org/10.59066/jel.v4i2.2098>.
- Mochamad Ali Fajar, Diyan Isnaeni, & Moh. Muhibbin, “Strengthening Legal Certainty in the Implementation of Metrological Supervision and Guidance,” *Jurnal USM Law Review* 8, no. 3 (2025): 1184-1206, <https://doi.org/10.26623/julr.v8i3.12308>.
- Murtadho, N. A., “Perlindungan Hukum terhadap Kreditor Preferen dalam Pemberesan Proses Kepailitan,” *Journal of Contemporary Law Studies* 2, no. 3 (2024): 207–226, <https://doi.org/10.47134/lawstudies.v2i3.2499>.
- Njatrijani, R., Rahmanda, B., & Saputra, R. D., “Hubungan Hukum dan Penerapan Prinsip *Good Corporate Governancedalam* Perusahaan,” *Gema Keadilan* 6, no. 3 (2019): 242-267, <https://doi.org/10.14710/gk.2019.6481>.
- Ntobuo, D. F., Dungga, W. A., & Muhtar, M. H., “Tanggungjawab Perusahaan PT. Sritex terhadap Pemenuhan Hak Pesangon Karyawan yang di PHK,” *Jurnal Pustaka Cendekia Hukum dan Ilmu Sosial* 3, no. 1 (2025): 22–31, <https://doi.org/10.70292/pchukumsosial.v3i1.128>.
- Nugraha, R. A., Zazili, A., Mustika, D., Septiana, D., & Dewi Kulsum, S. S., “Perlindungan Hukum Preventif dan Represif dalam Perjanjian Bagi Hasil atas

- Penggarapan Lahan Sawah,” *Jurnal Ilmu Sosial & Hukum* 4, no. 2 (2026): 4504–4513, <https://doi.org/10.61104/alz.v4i2.4960>.
- Nuril Anam, H.R., Irmawati, R., Wiliyanti, R.A., & Rahayu, H.A., “Korupsi Kredit Perbankan pada PT Sritex: Studi Kasus Penyalahgunaan Wewenang dan Kerugian Negara,” *Ekopedia: Jurnal Ilmiah Ekonomi* 1, no. 4 (2025): 2130–2140, <https://doi.org/10.63822/5t9c8z57>.
- Octavia, E., “Analisis Proses Pemberian Kredit untuk Mengurangi Resiko Kredit Macet di PT. Bank Artha Graha Internasional Tbk Bandung,” *Jurnal Akuntansi Bisnis dan Ekonomi* 6, no. 2 (2020): 1719–1738, <https://doi.org/10.33197/jabe.vol6.iss2.2020.622>.
- Panjaitan, R., Anggusti, M., & Nababan, R., “Penerapan Prinsip *Business Judgment Rule* terhadap Direksi yang Melakukan Kebijakan yang Merugikan Perusahaan,” *Jurnal Hukum PATIK* 10, no. 1 (2021): 1–14, <https://doi.org/10.51622/patik.v10i1.217>.
- Paparang, F., “Kegiatan Bank dalam Penghimpunan Dana Masyarakat,” *Jurnal Ilmu Hukum* 3, no. 9 (2016): 11–19, <https://repo.unsrat.ac.id/1234/>.
- Pratama, I. B., & Priyanto, I. M., “Kepastian Hukum Jumlah Modal Dasar Pendirian Perseroan Terbatas Setelah Berlakunya PP Perubahan Modal Dasar Perseroan Terbatas,” *Acta Comitas* 5, no. 2 (2020): 340, <https://doi.org/10.24843/AC.2020.v05.i02.p11>.
- Pratiwi, Y. W., Dwiatmanto, & Endang M. G., “Analisis Manajemen Risiko Kredit untuk Meminimalisir Kredit Modal Kerja Bermasalah (Studi pada PT. Bank

- Rakyat Indonesia (Persero), Tbk Cabang Ponorogo),” *Jurnal Administrasi Bisnis* 38, no. 1 (2016): 157-163, <https://dlwqtxtslxzle7.cloudfront.net/50048999/1496-6083-1-PB-libre.pdf>.
- Pratiwi, Y. W., Dwiatmanto, & Endang M. G., “Analisis Manajemen Risiko Kredit untuk Meminimalisir Kredit Modal Kerja Bermasalah (Studi pada PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero), Tbk Cabang Ponorogo),” *Jurnal Administrasi Bisnis* 38, no. 1 (2016): 157-163, <https://dlwqtxtslxzle7.cloudfront.net/50048999/1496-6083-1-PB-libre.pdf>.
- Putri, D. P., & Trisnaningsih, S., “Pentingnya Perusahaan dalam Menerapkan Prinsip *Good Corporate Governance*,” *SIBATIK Journal: Jurnal Ilmiah Bidang Sosial, Ekonomi, Budaya, Teknologi, dan Pendidikan* 2, no. 11 (2023): 3453-3458, <https://doi.org/10.54443/sibatik.v2i11.1473>.
- Putri, D. P., & Trisnaningsih, S., “Pentingnya Perusahaan dalam Menerapkan Prinsip *Good Corporate Governance*,” *SIBATIK Journal: Jurnal Ilmiah Bidang Sosial, Ekonomi, Budaya, Teknologi, dan Pendidikan* 2, no. 11 (2023): 3453-3458, <https://doi.org/10.54443/sibatik.v2i11.1473>.
- Rahmawanti, A. T., Saifi, M., & Hidayat, R. R., “Analisis Keputusan Pemberian Kredit dalam Langkah Meminimalisir Kredit Bermasalah (Studi Kasus pada Kredit Umum PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk Unit Slawi 1, Kab. Tegal Jawa Tengah),” *Administrasi Bisnis* 35, no. 1 (2016): 180, <https://www.neliti.com/publications/86974/analisis-keputusan-pemberian-kredit-dalam-langkah-meminimalisir-kredit-bermasala>.

- Riana, A., & Latifah Setyawati., “Perlindungan Hukum Bagi Pekerja Disabilitas Di Indonesia: Perspektif Perlindungan Hukum Satjipto Rahardjo,” *Staatsrecht: Jurnal Hukum Kenegaraan dan Politik Islam* 5, no. 2 (2025): 483-510, <https://doi.org/10.14421/staatsrecht.v5i2.4664>.
- Saputra, I. P., Budiarta, I. N., & Ujianti, N. M., “Perlindungan Hukum terhadap Konsumen Akibat Kerugian yang Ditimbulkan oleh Pelaku Usaha Toko Online di Facebook,” *Jurnal Preferensi Hukum* 3, no. 1 (2022): 26–30, <https://doi.org/10.22225/jph.3.1.4618.26-30>.
- Sarumaha, J. V., Anggusti, M., & Haryono, F., “Analisis Hukum Keterbukaan Informasi Publik sebagai Penerapan *Good Corporate Governance* pada PT Pelindo (Persero) Regional 1,” *Jurnal Pendidikan Kolaboratif Nusantara* 6, no. 1 (2024): 113-127, <https://ijurnal.com/1/index.php/jpkn/article/view/398>.
- Siahaan, E., Prananingtyas, P., & Mahmudah, S., “Kajian Yuridis Tentang Pelanggaran Prinsip Kehati-Hatian dalam Penerbitan Kredit Fiktif di Bank Mandiri Syariah Cabang Bogor,” *Diponegoro Law Review* 5, no. 2 (2016): 1–12, <https://doi.org/10.14710/dlj.2016.10960>.
- Sihotang, K. F., & Windiarti, W., “Perlindungan Hukum Atas Hak Kreditor Separatis pada Proses Kepailitan dalam Kaitannya dengan Nilai Aset Debitor yang Lebih Kecil dari Nilai Utang,” *Innovative: Journal of Social Science Research* 4, no. 4 (2024): 3435–3454, <https://doi.org/10.31004/innovative.v4i4.13478>.
- Suardana, I. N., Mahendrawati, N. L., & Astiti, N. G., “Perlindungan Hukum terhadap Investor Berdasarkan Prinsip Keterbukaan oleh Emiten di Pasar Modal,” *Jurnal*

- Analogi Hukum* 2, no. 2 (2020): 182–186, <https://doi.org/10.22225/ah.2.2.1918.182-186>.
- Sugandi, D., Tan, S., & Fitri, W., “Perbandingan Doktrin *The Piercing of Corporate Veil* di Berbagai Negara (Indonesia, Perancis dan Jerman),” *Unes Journal of Swara Justisia* 8, no. 3 (2024): 581–598, <https://doi.org/10.31933/0mcmbd28>.
- Suwadji, Y. T., “Penyelesaian Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) Melalui Perundingan Bipartit,” *Jurnal Ketenagakerjaan* 14, no. 2 (2019): 83–97, <https://www.neliti.com/publications/559943/penyelesaian-pemutusan-hubungan-kerja-phk-melalui-perundingan-bipartit>
- Wahyuni, Nilawati, Syamsidar, & Winarti, “Kualitas Audit Internal dalam Perspektif *Good Governance*: Tinjauan Literatur Empiris 2020–2025,” *Neraca Manajemen, Ekonomi* 20, no. 8 (2025): 141–150, <https://doi.org/10.2324/hn85rd11>.
- Wijaya, S., “Analisis Tanggung Jawab Hukum Direksi dalam Kasus Penyalahgunaan Fasilitas Pembiayaan Korporasi oleh PT Petro Energy terhadap LPEI,” *Jurnal Multilingual* 5, no. 2 (2025): 363–367, <https://ejournal.penerbitjurnal.com/index.php/multilingual/article/view/1338>.
- Wihelms Jemarut, “Mewujudkan Doktrin *Duty of Care* dan *Business Judgment Rule* dalam Hukum Perseroan Terbatas di Indonesia,” *Jurnal Hukum Agama Hindu Widya Kerta* 3, no. 2 (2020): 115–125
- Yuliana, Siti Nurhaliza, & Hayatunnisa, “Implementasi Prinsip *Good Corporate Governance* pada Perusahaan di Indonesia,” *Aufklarung: Jurnal Pendidikan*,

Sosial dan Humaniora 3, no. 3 (2023): 240-247,
<http://www.pijarpemikiran.com/index.php/Aufklarung/article/view/558>.

WEBSITE

Anshary Madya Sukma, “Kronologi Kasus Korupsi Kredit Sritex (SRIL) yang Jerat Iwan Lukminto,” *Kabar24 Bisnis.com*, diakses 7 Maret 2026, Url: <https://kabar24.bisnis.com/read/20250521/16/1878973/kronologi-kasus-korupsi-kredit-sritex-sril-yang-jerat-iwan-lukminto>.

Annisa Sulistyo Rini, “Daftar Panjang Bank Pemberi Utang Sritex (SRIL), Ada Bank BUMN hingga Asing,” *Bisnis.com*, 28 Oktober 2024, diakses 16 Maret 2026, Url: <https://finansial.bisnis.com/read/20241028/90/1811180/daftar-panjang-bank-pemberi-utang-sritex-sril-ada-bank-bumn-hingga-asing>.

“DPR Soroti PHK Massal Sritex, Pekerja Terancam Tak Dapat THR,” *Infobank News*, diakses 29 Maret 2026, Url: <https://infobanknews.com/dpr-soroti-phk-massal-sritex-pekerja-terancam-tak-dapat-thr/>.

“Dugaan Tindak Pidana Korupsi dalam Pemberian Fasilitas Kredit Perbankan kepada PT Sri Rejeki Isman Tbk (Sritex),” *Yang & Co.*, diakses 8 Maret 2026, Url: <https://www.yangandco.com/articles-det/Dugaan-Tindak-Pidana-Korupsi-dalam-Pemberian-Fasilitas-Kredit-Perbankan-kepada-PT-Sri-Rejeki-Isman-Tbk-Sritex>.

Faisal Irfani, “Bos Sritex diduga selewengkan kredit bank, bagaimana nasib ribuan pekerja Sritex yang di-PHK?,” *BBC News Indonesia*, diakses 4 Maret 2026, Url: <https://www.bbc.com/indonesia/articles/cz9ykjnw4yo>.

Ferry Sandi, “Sritex PHK 11.025 Pekerja, Begini Kronologinya,” *CNBC Indonesia*, 11 Maret 2025, diakses 29 Maret 2026, Url: <https://www.cnbcindonesia.com/news/20250311145331-4-617624/sritex-phk-11025-pekerja-begini-kronologinya>.

Ferry Sandi, “Sritex PHK 11.025 Pekerja, Begini Kronologinya,” *CNBC Indonesia*, 11 Maret 2025, diakses 29 Maret 2026, Url: <https://www.cnbcindonesia.com/news/20250311145331-4-617624/sritex-phk-11025-pekerja-begini-kronologinya>.

Ilham Nurdiansyah Nasution, “Manajemen Keuangan Terkait Kasus PT Sritex yang Dinyatakan Pailit,” *Kompasiana*, 19 November 2024, diakses 16 Maret 2026, Url: <https://www.kompasiana.com/ilhamnurdiansyahnasution4786/673c0912c925c447234219b2/manajemen-keuangan-terkait-kasus-pt-sritex-yang-dinyatakan-pailit>.

“Kasih Utang Paling Besar, BCA Respons Pailitnya Sritex,” *IPOT News*, diakses 4 Maret 2026,

Url: https://www.indopremier.com/ipotnews/newsDetail.php?jdl=Kasih_Utang_Paling_Besar_BCA_Respons_Pailitnya_Sritex_&news_id=453738&group_news=RESEARCHNEWS&news_date=&taging_subtype=PG002&name=&search=y&q=buka&halaman=.

“Kejaksaan Agung Menduga Sritex Pailit karena Penyalahgunaan Kredit,” *Tempo*, diakses 10 Maret 2026, Url: <https://www.tempo.co/hukum/kejaksaan-agung-menduga-sritex-pailit-karena-penyalahgunaan-kredit--1523953>.

“Kerugian Negara dalam Kasus Sritex (SRIL) Capai Rp1,08 Triliun,” *IPOT News*, 22 Juli 2025, diakses 14 Maret 2026, Url: https://www.ipotnews.com/ipotnews/newsDetail.php?group_news=IPOTNEWS&halaman=1&jdl=Kerugian_Negara_dalam_Kasus_Sritex_%28SRIL%29_Capai_Rp1_08_Triliun&name=&news_id=201808&q=SRIL&search=y_general&taging_subtype=SRIL.

Nadia Putri Rahmani, “Kejagung: Pemberian Kredit oleh 2 Bank ke Sritex Tak Sesuai Aturan,” *ANTARA News*, 22 Mei 2025, diakses 8 Maret 2026, Url: <https://www.antaranews.com/berita/4850133/kejagung-pemberian-kredit-oleh-2-bank-ke-sritex-tak-sesuai-aturan>.

“Profil dan Sejarah Sritex: Dari Raksasa Tekstil hingga Dinyatakan Pailit,” *Infobank News*, diakses 4 Maret 2026, Url: <https://infobanknews.com/profil-dan-sejarah-sritex-dari-raksasa-tekstil-hingga-dinyatakan-pailit/>.

R Bony Eko Wicaksono, “Bos Sritex Sukoharjo Buka Suara Soal Dampak Putusan Pailit,” *Solopos*, 7 November 2024, diakses 15 Maret 2026, Url: <https://solopos.espos.id/bos-sritex-sukoharjo-buka-suara-soal-dampak-putusan-pailit-2022609>.

“Sebut PHK Karyawan Sritex Ilegal, KSPI Bakal Ajukan *Class Action*,” *Kompas.id*, diakses 29 Maret 2026, Url: <https://www.kompas.id/artikel/sebut-phk-karyawan-sritex-ilegal-kspi-bakal-ajukan-class-action>.

“Sebut PHK Karyawan Sritex Ilegal, KSPI Bakal Ajukan *Class Action*,” *Kompas.id*, diakses 29 Maret 2026, Url: <https://www.kompas.id/artikel/sebut-phk-karyawan-sritex-ilegal-kspi-bakal-ajukan-class-action>.

Yusuf Imam Santoso, “Kucuran Kredit bagi Sritex Tidak Disertai Jaminan, Diduga Disengaja,” *Kompas.id*, diakses 6 Maret 2026, Url: <https://www.kompas.id/artikel/kucuran-kredit-bagi-sritex-tidak-disertai-jaminan-diduga-disengaja>.